
	

Pfarrgemeinderat 

St. Marcellinus und Petrus 

Seligenstadt 

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 09.07.22024 im Pfarrheim St. Cyriakus, KWH 

Anwesende: 
Ola Alnoh (OA), Steffen Bodensohn (SB), Natascha Grimm (NG), Monika Höfling (MH), Yvonne Hutzler (YH), 
Katharina Müller (KM), Lisa Neubauer (LN), Jonathan OHring (JO), Christof Pudelko (CP), Pfarrer Selzer 
(PfrS), Astrid Walter (AW) 

Entschuldigt:  
Pfarrvikar Winfried Disser (WD), Henri Unger (HU), Pfarrvikar Ludwig Siemes (LS) 

Beginn: 20.00 Uhr Ende: 22.20 Uhr 
Ort: Pfarrheim St. Cyriakus, Klein-Welzheim 

Punkt InformaXon Verant-
wortlich

Art

1.    Begrüßung 

Yvonne Hutzler begrüßt alle Anwesenden, Katharina Müller spricht einen 
geistlichen Impuls.

YH/KM

2. Protokoll der letzten Sitzung  

Es gibt keine Anmerkungen zum letzten Protokoll. Das Protokoll ist genehmigt  Alle    E

3. Rückblick Fronleichnam und Wallfahrt 

Aufgrund des We_ers wurde der Go_esdienst an Fronleichnam vom 
Marktplatz in die Basilika verlegt.                                                                                 
Im nächsten Jahr liegt die Ausrichtung des Fronleichnamsfestes am 
19.06.2025 wieder bei St. Marien. Dafür sollte rechtzeiXg mit den 
Verantwortlichen in Kontakt getreten werden, um zu klären, wie der Ablauf 
sein wird. 

Die Wallfahrt war gut besucht und es wurde auch sehr begrüßt, in diesem 
Jahr das Fest in das St. Josefshaus zu verlegen.                                                          
Die Lautsprecherübertragung während der Prozession wurde vermehrt 
bemängelt, daher gibt es die Überlegung, künHig mit zwei Lautsprechern die 
Prozession zu begleiten, sodass die Übertragung überall gut zu hören ist.                                                                                            

     
YH 

  
   I 

    



Um das Mitsingen einfacher zu gestalten, werden die Lieder im nächsten Jahr 
auf die Rückseite der Prozessionsordnung gedruckt.    

Da in diesem Jahr so gut wie keine Kommunionkinder teilgenommen haben, 
erhalten die Eltern und Kinder in ZukunH direkt am Beginn des 
Kommunionkurses eine Übersicht über die anstehenden Termine, die dann 
auch wahrgenommen werden sollen.                                                                           

In Zusammenarbeit mit der Stadt Seligenstadt ist ein kleiner Film zur 
Liturgischen Nacht in der Basilika entstanden: h_ps://bistummainz.de/
pfarrei/seligenstadt/aktuell/nachrichten/nachricht/Liturgische-Nacht-zur-
Wallfahrt-2024/    

Alle 

Pfr.S 

E 
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4. Ausblick Termine bis Oktober 

Pfarrfest St. Cyriakus 

Das Pfarrfest in St. Cyriakus wird in diesem Jahr erstmalig vom neu 
gegründeten „Förderverein Kirche St. Cyriakus Klein-Welzheim e.V.“ 
ausgerichtet. In diesem Rahmen wird auch eine Vorstellung, bzw. 
Mitgliederwerbung des Vereines stajinden.                                                           
Der Verwaltungsrat hat beschlossen, dass der Verein eine Starthilfe als 
Darlehen durch die Pfarrei erhält. 

Kirchweih Basilika 

Yvonne Hutzler ist noch in der Klärung, ob an Kirchweih bereits Samstag 
abends eine Bewirtung im Mainsälchen stajindet, sofern es genügend 
Unterstützung seitens der Gemeindemitglieder gibt.                                                 
Sofern es samstags nicht zustande kommt, findet sonntags nach dem 
Go_esdienst ein Empfang/Frühschoppen auf der Kirchenpla_e sta_.  
Ma_hias Sa_ler hat bereits seine Unterstützung zugesagt. 

Schulbeginn  

Die Segnung der Schulkinder, findet am 01.09. um 9.30 Uhr im Rahmen eines 
Familiengo_esdienstes in der Basilika sta_. Yvonnes Hutzler wird hierzu die 
Einladungen erstellen und an Katharina Bergmann zum ausdrucken 
weiterleiten. Silvia Wilch wird gebeten, die Einladungen an die Emma-
Schule weiterzugeben.                                                                                                   
Der Schuleröffnungsgo_esdienst der ersten Klasse ist in der Basilika am 
27.08. um 9.00 Uhr und in St. Cyriakus um 9.45 Uhr. Die Segnung der 
Schulkinder ist in Klein-Welzheim am 26.08.  

Erntedank 

Katharina Müller fragt bei Moni Kemmerer an, ob in diesem Jahr der 
Familiengo_esdienst zu Erntedank am 06.10. wieder auf dem 
Obstbaumgrundstück stajinden kann.                                                                                                 
Yvonne Hutzler klärt mit Annika Münch, ob die Marcellinis den Go_esdienst 
gesanglich mitgestalten.                                                                                                
Der Erntedankgo_esdienst in Klein-Welzheim findet ebenfalls am 06.10. sta_, 
anschließend lädt der Familienkreis die Go_esdienstbesucher zum brunchen 
ins Pfarrheim ein. 

AW 
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https://bistummainz.de/pfarrei/seligenstadt/aktuell/nachrichten/nachricht/Liturgische-Nacht-zur-Wallfahrt-2024/


5. Themen rund um die Liturgie 

Gesangbücher am Behinderteneingang 

Am Seiteneingang sollen Gesangbücher ausgelegt werden. Der 
Bücherständer, der momentan am Kreuzgang steht, soll auf die andere Seite. 
Es müssen auch mindestens 50-60 neue nachbestellt werden. Zur Zeit gibt es 
keine Druckauflage und somit keine zu kaufen.          

Zufahrt zur Basilika 

Schwerbehinderte Go_esdienstbesucher haben die Möglichkeit zu den 
Go_esdiensten an den Wochenenden direkt an der Basilika zu parken. Hierzu 
können sie sich über das Pfarrbüro den Zugangscode geben lassen, der nicht 
an dri_e weitergegeben werden darf.                                                                                        
Ein entsprechender ArXkel wird im nächsten Pfarrbrief abgedruckt.        

Fahnen an der Basilika                        

Die Dauerbeflaggung an der Basilika sollte nicht über das ganze Kirchenjahr 
hängen, sondern nur zu besonderen Anlässen. Dies wurde im PGR einsXmmig 
beschlossen. Yvonne Hutzler wird Thomas Knapp darüber informieren. 

Beleuchtung in der Basilika 

Der PGR hat beschlossen, dass die Beleuchtung in der Basilika nur zu 
besonderen Anlässen entsprechend (z.B rot) angepasst wird. Im normalen 
Jahreskreis bleibt die Beleuchtung weiß eingestellt

Alle 
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6. Vorbereitungen 100 Jahre Basilika Minor 

Pfarrer Selzer hat sich vor kurzem mit Herrn Dr. Schefers (Leiter der 
Welterbestä_e Kloster Lorsch) getroffen, um über die anstehenden 
Feierlichkeiten zu sprechen. 

(825 - 2025   /   1200 Jahre Klosterjubiläum im Jubiläumsjahr 2025 

17.01.828 Ankun? der Reliquien - 1200 Jahre Übertragung der Reliquien im 
Jahr 2028 

829/830 Beginn mit dem Bau der Basilika - 1200 Jahre Basilika im Jahr 2030) 
                                                                                                                                    
Herr Dr. Schefers hat für das Klosterjubiläum 2025 bereits ein Programm 
erstellt, sowie den NunXus,  Erzbischof Dr. Nikola Eterović zu diesem 
besonderen Jubiläum eingeladen. 

Der Einhardgedenktag am 14.03.25 wird der AuHakt der Veranstaltungen im 
nächsten Jahr sein.                                                                                                        
Herr Dr. Schefers wird unter anderem monatlich bis September einen 
inhaltlichen Vortrag halten, außerdem werden 2025 verschiedene 
Veranstaltungen angeboten. 

Am 04.09. findet ein Treffen, anlässlich des Jubiläums, im Kloster sta_, zu 
dem auch Vertreter des PGR eingeladen werden. Yvonne Hutzler und 
Katharina Müller werden an dieser Veranstaltung teilnehmen. 

Weitere Programmpunkte zu den Feierlichkeiten folgen, bzw. werden in den 
nächsten Sitzungen besprochen.

PfrS 
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gez. Astrid Walter 
SchriHführerin 

7. Verwaltungsrat 

An der letzten Verwaltungsratsitzung nahm auch Birgit Floeth teil, die sich 
dem VR vorstellte. Frau Floeth ist seit November 2023 als Verwaltungsleiterin 
Teil des Teams im Pastoralraum Mainbogen. 

Pfarrer Selzer informiert, dass es seit 2021 keine Haushaltsabschlüsse seitens 
des Bistums gibt.                                                                                                           
Eva-Maria Burkard hat den Haushaltsplan für 2024 bereits erstellt, aber es 
fehlen hier die Haushaltsabschlüsse. Sie hat in den vergangenen Jahren sehr 
gut und verantwortungsbewusst vorgearbeitet. Die Personalkosten in unserer 
Pfarrei sind sehr niedrig und überschaubar, da vieles auch von 
Ehrenamtlichen übernommen wird. 

Aktuell findet im Pastoralraum Mainbogen eine Immobilienbegehung der 
verschiedenen Kirchorte sta_, bei der es darum geht, die Kirchen und 
Pfarrheime zu bewerten, da in naher ZukunH die Immobilien abgestoßen 
werden sollen, die für einen Kirchort nicht rentabel sind.                   
Teilnehmer dieser Gruppe sind Frau Licht (Koordinatorin im Pastoralraum 
Mainbogen), sowie Vertreter der einzelnen Kirchorte. 

PfrS    I

8. Verschiedenes 

Zum „geistlichen Vormi_ag“ am 31.08. von 9.30 Uhr bis 13.00 Uhr wird auch 
der Verwaltungsrat eingeladen. Astrid Walter informiert Julia Gerth, die die 
Einladung an den VR versenden soll.                         

Es werden verschiedene Themen besprochen, wie z.B.: 
- Was ist uns wichXg, was wollen wir in den Zusammenschluss der 

Großpfarrei eingeben? 
- Was ist unsere PerspekXve? 
- Was sind unserer Stärken, die wir als Pfarrei einbringen, was ist uns 

wichXg und wertvoll? 
- PerspekXvisches Arbeiten 
- Spezifische Dinge, die im Kirchort gut laufen, an denen wir anknüpfen 

wollen, damit sie erhalten bleiben. 
- Was wird weniger werden? 
- Was muss abgedeckt werden? 

Katharina Müller bi_et darum, Stellwände anzuschaffen, um die Teppiche und 
Musikinstrumente, die zur Zeit neben dem Einhardsarkopharg stehen, zu 
verdecken, damit es etwas aufgeräumter aussieht. Sie und Yvonne Hutzler 
schauen nach Stellwänden. 

An dem Schaukasten an der Basilika ist ein Schloss kapu_. Monika Höfling 
setzt sich mit Thomas Knapp in Verbindung. 

Christof Pudelko fragt, ob es eine Liste gibt, aus der zu ersehen ist, wo die 
Pfarrbriefe überall verteilt werden sollen.                                                               
Er fragt im Krankenhaus nach, ob er dort welche auslegen darf. Um die 
Auslage im Pflegeheim kümmert sich bereits Horst Happel. 
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